

学年だより



第3号 平成 29 年 12 月 20 日 発行

長かった2学期もまもなく終わりです。

定期テストも終わり、冬休みを目の前にし、だらけてばかりの生活になっている人もいるのではないか。もしそうならば、次の言葉を贈ります。「新年の目標は、元日に立てるものではない。」新年の目標は、年末の今こそ立てるものです。そうすることにより、年内から目標達成へ準備・努力が始められ、目標達成につなげられるはず。あなたの新年の目標は何ですか？目標が決まっている人間はとても強く、かっこいいですよ。



生徒会役員選挙

11月22日（水）3時間目に中学生会役員選挙が実施され、副会長にA組山本祐尚君、会計にF組河村伯凱君、総務B組池田直樹君が立候補し、信任されました。

錬成テストについて

1月10日（水）に、錬成テストが行われます。範囲は2学期までの総復習です。

各教科の冬季課題に丁寧に取り組むことがテスト対策となります。

しっかり復習をして臨みましょう。



冬季課題について

内容をよく確認のうえ、提出日にしっかりと提出しましょう。

| 教科 | 内容 | 提出日 |
|----|--|--|
| 国語 | 1. 冬期テキスト（丸つけをして提出） 錬成テスト・定期テストの範囲になります。 | 最初の授業 |
| 数学 | 冬季課題テキスト | 1/10（水）終礼後 <u>始業式に解答を配布するので、まる付けをして提出</u> |
| 英語 | 冬季課題テキスト1冊すべて。 英単語暗記（テキストは配布済み） (1/12にテストを予定しています。) | テキストに書き込み、丸つけをして英語担当者に <u>最初の授業</u> で提出。 |
| 理科 | 「理科冬期課題テキスト（解いて丸付け） ※P3の「[3] 力と圧力」は対象外とする。 ※P22の「[3] 力と圧力」は対象外とする。 | テキストに書き込み、丸つけをして理科担当者に <u>最初の授業</u> で提出。 |
| 社会 | 無し。1月の錬成テストに向けて、シリウスP.50～P.71, P.96～P.99を復習すること。 | 提出はありません。 |
| 書写 | 書き初め「世界遺産」1枚 半紙に十分練習してから書き初め用紙に清書すること。（半紙・お手本は配布済） | <u>始業式</u> |
| 総合 | 「国立科学博物館」発表用原稿とポスターの作成 | <u>始業式</u> |

冬休みの過ごし方について（生活指導部より）

- ・学校へ登校する際は、必ず制服・革靴で登校してください。
- ・寒くなってしまったが、マフラー・ネックウォーマーはコートの上からのみ使用可となっています。
- ・冬休み中に友人同士で集まることがあると思います。数人が集まると気が大きくなり、1人では決してやらないうなことに気持ちが向いてしまう場合があります。飲酒・喫煙・万引きは犯罪行為です。絶対に関わってはいけません。周りに流されることなく、やって良いことと悪いことの区別をつけられるようになって下さい。
- ・1学期、2学期を通して感じることは「コミュニケーションの取り方が上手くない」ということです。言葉の感じ方や捉え方は人によって全く異なります。自分はそんなことを考えていなくても、相手が痛みを感じていて気に付かない生徒が多いのが現実です。

個人的には「テレビの影響」が非常に大きいと考えています。一昔前のバラエティーは「お茶の間で家族全員が笑える」番組が多かったように思います。その中で家族同士の会話があったのではないかでしょうか。それがいつしか「他人を蹴落として（バカにして）笑いをとる」下品な番組が増えたような気がします。面白ければそれでよいわけではなく、番組の“質”が悪いです。そのような番組は見ない、見せないようにして下さい。

そして「ネットの時代」になり、匿名を使って自由に主張できる時代になりました。対面ではない状態で不特定多数の人間に自分の正当性を簡単に発信・主張できるようになり、簡単に閲覧できるようになりました。これだけ情報が氾濫している中で、生徒はまだ情報の取捨選択が十分にできる能力を身につけていません。学校でも隨時指導は行っていますが、ご子息様の携帯電話に「フィルタリング」機能をついているか、必ず確認して下さい。誤った情報に流されないよう、ご家庭におかれましてもご指導をお願い申し上げます。ネット社会の怖さを認識してスマホから「キッズケータイ」に変えた生徒もいます。気持ちが不安定な状態でネットをやらないようにさせて下さい。また、ネットは時間を選びませんから、自由な時間に使うことができます。休み中だからといって夜の遅い時間にネットや携帯電話をやらせないように管理をお願いします。

誤った社会の流れとして「自分さえよければそれでいい」「自分は多数派にいるから間違いない」という勘違いがあるように思いますが、それに流されない教育をしてまいります。学校ではホームルームや道徳、学年集会の時間を使って説明していますが、この冬休みにご家庭で様々な会話をして頂く中でこのようなお話の時間ももって頂ければ幸いです。ご存じの通り、現代では少数の意見の方が正しかったという場面が多々あります。学年主任の前田先生は4月から、沢山の意見があって「多様性」を認め合い「個性」を活かして、様々な人との関わり合いの中で成長していくものであると学年集会でよくお話されていますが、すぐに騒ぎ立てたりちょっかいを出し合ったりして人間関係のトラブルが発生します。後の影響を考えずにすぐ行動してしまうので、落ち着いて冷静になり、まずは自分がきちんとした行動ができているか隨時確認して欲しいです。

もう一つ触れたいのが「運動」です。体育の得意・不得意を言っているのではありません。規則正しい生活と共に有酸素運動をして脳にたくさんの酸素を行き渡らせて欲しいのです。酸素を行き渡らせて嫌いな物がなく何でも食べる子供は健全な成長をしていくというのが様々な場面で言われています。基礎学力テストに変わってから、担当した高校3年生の結果を見ると運動と学力は正比例しています。テレビやスマホなどの「画面」から離れて、運動したり家族や友達と対面で会話をするのが健全な成長と言えるのではないかでしょうか。体育の授業でも下手だからやらないのではなく「積極的に参加してできるようになる！」という心構えが欲しいです。一生懸命をバカにする生徒は学習も生活態度もたいしたことはありません。

最後に学年として、対応が遅れる案件がありましたことをお詫び申し上げます。何か起きた際に事態を明らかにするまで時間を要しますので、ご理解頂きたく思います。また、生徒の様子や変化に気が付くよう体制を整えてまいりますが、生徒が悩みや不安を教員に対して気軽に話ができる状態をつくり、安心かつ安全で暖かい環境で生徒が教員に話ができるように目指していきたいと思います。今後とも学校教育に対してご理解とご協力を頂きたく、宜しくお願ひ申し上げます。

（学年生活指導担当・青木 邦勲）

実力テストの返却について

先日実力テストの結果を皆さんに配布しました。結果はどうだったでしょうか。普段の勉強習慣がきちんと確立している人はきっと少しでも良い結果が出たことだと思います。あまり成績の振るわなかつた生徒はしっかり自分の学習を見つめ直し、次回のテストでは今回よりも良い結果を出せるようにしましょう。また、保護者の方々に見せずに捨ててしまう人がいます。保護者にもしっかり確認してもらいましょう。

今後の予定

| | |
|-------------------|--|
| 1月 9日 (火) | 第3学期始業式・ <u>生徒指導日（頭髪・襟章等注意！）</u> (平常登校 11時頃終礼 部活等なければ、弁当不要) |
| 1月 10日 (水) | 練成テスト② (5教科) |
| 1月 12日 (金) | 6時間目 英単語テスト |
| 1月 13日 (土) | 3時間授業 (入試説明会のため) |
| 1月 20日 (土) | 短縮4時間授業 (高校推薦入試準備のため) |
| 1月 22日 (月) | 家庭学習日 (高校推薦入試準備のため) |
| 1月 31日 (水) | 短縮6時間授業 (中学入試準備のため) |
| 2月 1日 (木) ~3日 (土) | 家庭学習日 (中学入試のため) |
| 2月 7日 (水) | 校内英語スピーチコンテスト (3・4時間目) 生徒指導日 |
| 2月 9日 (金) | 短縮6時間授業 (高校一般入試準備のため) |
| 2月 10日 (土) | 家庭学習日 (高校一般入試のため) |



学年主任より

2学期お疲れ様でした。楽しんで学校生活を送れたでしょうか？

一番印象に残っているのは何でしょうか？小論文テスト、校外学習、豊山祭、個別面談、数学検定、生徒会選挙、そして定期テスト。何事も楽しむためには受身ではありません。「俺には関係ない」とか「興味ない」とか言わないでください。なんでこの行事があるのか。大変な労苦して行事を運営している先生や生徒会のスタッフの思いが強く込められています。それを理解できればもっと積極的に行事に取り組んでいけると思います。

3学期も楽しい学校生活を送るため、冬休み中にしっかりと準備をしておいてください。始業式で元気な皆さんにお会いできることを楽しみにしています。